

FORMULARIO DE INFORME DE GESTION (MES y MEDIO)

DATOS GENERALES

Nombre de la oficina: DELEGACIÓN REGIONAL DE LIBERIA

Fecha Informe: 15 de ABRIL 2018.

Tipo de Informe: Informe de Gestión.

Nombre de la persona que rinde el informe: Luis Eduardo Jiménez Ruiz.

Fecha de Inicio del Nombramiento: 05 de marzo 2018.

Fecha Finalización del Nombramiento: 15 de Abril de 2018.

Motivo de finalización del nombramiento: Finalización de nombramiento

Nombre de la persona que recibe el informe: Lic. Michael Soto Rojas

Breve reseña de cómo encontró su área de trabajo donde se le nombró:

La Delegación Regional de Liberia cuenta con una planta física que cumple con las condiciones optimas para que el personal desarrolle sus funciones con oficinas y aposentos con aire acondicionado, parqueo interno para vehiculos oficiales y parqueo externo para usuarios, celdas para detenidos en esta Delegación y en el edificio de Tribunales.

La segunda planta, especie de mezzanine debe remodelarse para construir una bodega y asegurar ahí la custodia de expedientes archivados, esto para cumplir con recomendación de Auditoria Judicial indicada en informe N° 364-66-SEGA-2018 del 23 de marzo del año en curso. Ante gestión de contenido presupuestario para dicha remodelación cuyo costo ascendía a cerca de 9 millones de colones según se cotizó, se nos indicó por parte de la Administración la imposibilidad de contar con ese dinero por lo que momentáneamente se le informó a la Auditoria que se instalarían estantes metálicos para ubicar los expedientes mientras se presupuesta dicha remodelación.

Se gestiona además con la Administración local y el dueño del edificio la reparación de un mueble del comedor y otros de los servicios sanitarios que deben ser sustituidos, gestión a cargo de la Administradora Marianela García Miranda.

El ambiente laboral se puede calificar de normal sin que haya detectado problemas internos entre compañeros o compañeras con líneas de mando bien definidas en las jefaturas y coordinadores operativos. El personal administrativo cuenta con funciones bien definidas y tienen un muy buen desempeño.

El personal de investigación se encuentra distribuido en grupos de investigación asignados a las zonas Bagaces, Carrillo, La Cru y el cantón de Liberia con cuatro de oficialía para atender los casos las 24 horas del día en horario de dos por dos.

GESTIONES REALIZADAS:

Las gestiones realizadas fueron:

1- Revisión del tema de rezago de casos:

Según estadísticas remitidas por la Oficina de Planes y Operaciones, al finalizar el mes de febrero esta oficina contaba con un circulante en rezago de 815 casos, muy superior a la métrica por lo que una directriz de esa Dirección General fue poner atención a este tema. Se realizó revisión de la cantidad de circulante individual de los investigadores y posteriormente se realizó reunión general con el personal para analizar el tema, causas y posibles estrategias de solución, en este sentido se realizó un plan de mejora con la Unidad de Asesores Operativos de la OPO para lograr reducir ese circulante. Al finalizar el mes de marzo el rezago disminuyó a 648 casos y durante estos quince días se ha continuado con un esfuerzo importante por parte del personal para actualizar su circulante y continuaran con la consigna de eliminar en la medida de lo posible el retraso en la tramitación de casos.

2- Sobre la incidencia criminal

Detención de asaltantes en motocicleta:

Desde inicios del mes de marzo, sujetos desconocidos que se movilizaban en motocicleta se dedicaron a realizar asaltos a peatones y locales comerciales en la ciudad de Liberia. Se inició una fuerte investigación tendiente a la identificación y detención de los sospechosos la que llevó a su ubicación y luego de darles seguimiento en los últimos días, el día de hoy en horas de la madrugada se realiza la detención de uno de los sospechosos cuando se trasladaba en el centro de esta ciudad con rumbo a Nicaragua y al segundo sospechoso se detiene mediante allanamiento a su vivienda donde es detenido.

3- Robo de Ganado.

El miércoles 21 de marzo se realizó reunión en la Cámara de Ganaderos en Liberia con la asistencia del señor Subdirector a.i MSc. Michael Soto y las jefaturas de la región para analizar el tema de robo y destace de ganado, ahí representantes de las Cámaras de ganaderos de diferentes sectores de Guanacaste expusieron sus preocupaciones y problemáticas generadas por la incidencia en este tema. Punto especial para su atención fue el compromiso adquirido por el MSc. Soto para priorizar el nombramiento de personal de nuevo ingreso en la Delegación de Liberia y Subdelegación de Cañas donde es necesario reponer nueve investigadores y de esta forma asignar una pareja exclusiva a la atención de estos delitos.

4- Rendición de Cuentas a la comunidad.

Para el día 23 de marzo se realizó rendición de cuentas a las comunidades en el edificio de Tribunales de esta ciudad a fin de cumplir con directrices institucionales.

5- Reunión en Dirección General para analizar el tema de Asaltos y robo de contenedores.

Para el día 10 de abril del año en curso, se realizó reunión en la Dirección General para analizar con las diferentes Delegaciones que atienden estos casos, las investigaciones y el estado de las mismas que ya se realizan en ese tema exponiendo información que se maneja al respecto y actualmente se le da seguimiento a un grupo que se identificó en esta zona procedente de la provincia de Limón.

6- Sobre la Operatividad de la Oficina:

A la fecha se han realizado al menos 7 operativos para atacar el robo de vehículos y destace de ganado, detención de personas con orden de captura y otros con resultados positivos.

7- Sobre investigaciones importantes, la Unidad de Objetivos, en donde se encuentra como coordinador el Oficial Marco Badilla, actualmente se tramitan, Un caso con sujetos de origen Mexicano, otra Organización de origen Colombiano, una organización local.

8- Decomiso de Droga.

El día 13 de abril, con información confidencial se logró ubicar un cabezal con placas Salvadoreña y conductor Salvadoreño con destino a la frontera norte que transportaba 200 kilos de cocaína ocultos en cubetas de líquido desengrasante para motores.

Al día de hoy queda pendiente lo siguiente:

- Seguimiento de la construcción de la Bodega de Expedientes.
- Seguimiento al Plan de mejora para la disminución de Rezago.
- Seguimiento al nombramiento de tres plazas vacantes de investigador uno, una plaza de investigador dos que por tema disciplinario se trasladó a la Subdelegación Regional de Quepos y plaza que deja el Llc. Edgardo Ortega quien asume la jefatura de la Oficina de Nicoya.
- Seguimiento a los Objetivos de Cumplimiento del PAO el cual se encuentra con un avance del 18%.
- Seguimiento al nombramiento de una plaza de Oficial de custodio de cárceles que por indicación de la Administración se nombrará a una

funcionaria Laura que actualmente se encuentra en la Oficina de Cañas

ESTADÍSTICAS

Al finalizar el primer trimestre la oficina presenta la siguiente estadística una resolución de casos en 0.37% por debajo de la métrica solicitada.

Con respecto al rezago de casos es importante mencionar que a la fecha transitada de abril necesariamente el rezago de casos debe haber disminuido aún más ya que se trabajó mucho con el personal para mantener la consigna de bajar en su totalidad estas cantidades.

Asuntos disciplinarios resueltos: (05 Investigaciones preliminares)

- I.P 002-18-DRG (Resolución 004-DRG-2018)
- I.P 003-18-DRG (Resolución 005-DRG-2018)
- I.P 005-18-DRG (Resolución 006-DRG-2018)
- I.P 006-18-DRG (Resolución 007-DRG-2018)

Apertura de expedientes: (02)

- Exp. 002-18-DRG
- Exp. 003-18-DRG

Apertura de Investigaciones preliminares: (05)

- I.P 003-18-DRG
- I.P 004-18-DRG
- I.P 005-18-DRG
- I.P 006-18-DRG
- I.P 007-18-DRG

Se avocó al conocimiento: (02 causas disciplinarias provenientes del Tribunal de la Inspección Judicial).

- 18-000071-0031-IJ
- 17-001797-0031-IJ

Quedan pendientes.

- Expedientes disciplinarios en trámite: **(21)**
- Investigaciones preliminares en trámite: **(01)** (I.P 007-18-DRG)
- Expedientes con audiencia final: **(02)** 007-17-DRG y 008-17-DRG

Atentamente:

Lic. Luis Eduardo Jiménez Ruiz

